

« Epigraphie de la mer Noire au XXIe siècle »

Le but de cette section est de dresser un bilan des recherches dans le domaine de l'épigraphie grecque et latine de la mer Noire pendant les premiers 20 ans du XXIe siècle et de discuter les perspectives du développement de cette discipline dans les années à venir. Son dynamisme s'explique de l'un côté par des fouilles actives sur les sites de la région qui apportent tous les ans de nouvelles inscriptions, et de l'autre par l'existence des projets actifs des corpus régionaux. Des nouvelles méthodes et approches au matériel connu renouvellent également les recherches dans ce domaine. Les fouilles archéologiques dans les dernières années ont apporté des importantes trouvailles épigraphiques qui jettent une nouvelle lumière sur différents problèmes de l'histoire de la région, notamment sur les relations des cités grecques avec l'Empire achéménides et les peuples indigènes, ainsi qu'avec l'Empire romaine, l'histoire des institutions, l'histoire de religion etc. Les principaux sujets qui peuvent être traités dans le cadre de la section comprennent : Les corpus régionaux : bilan et perspectives ; Onomastique de la mer Noire : Grecs, Romains et les Indigènes ; Identités ethniques, politiques et culturelles dans la région pontique : apport des inscriptions ; Institutions des cités pontiques – nouvelles données. Des communications qui présentent l'épigraphie de l'ensemble de la région pontique (Bulgarie, Roumanie, Ukraine, Russie, Géorgie, Turquie) sont les bienvenues.